

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 21 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, La Jornada, Reforma, Reporte Índigo, 24 Horas, El Economista, Ovaciones, Crónica, Milenio, El Financiero, Contra Réplica, Eje Central, El Sol de México, El Heraldo de México, Publimetro, Excélsior.

Presidente urge a avalar vacunas; envía carta a OMS/La Razón

El presidente López Obrador aseguró que está lista la carta para la OMS para pedir la aprobación de todas las vacunas anticovid. "Aprovecho para informar que ya me entregaron el borrador de la carta que voy a enviar a la OMS, voy a agregar unas cosas y hoy se entrega", declaró ayer durante la conferencia matutina. Antes, el titular del Ejecutivo federal declaró que estimaba que la organización había mostrado una actitud de "ineficiencia" y desidia en la aprobación de otras vacunas, como la Sputnik V y la Cansino, pues afirmó que de querer avalarlas lo habrían hecho en 72 horas.

López Obrador sugiere moderación y no hacer juicios sumarios en espacios públicos/La Jornada

El presidente López Obrador admitió que "está mal" hacer juicios sumarios en espacios públicos y sugirió moderación en ese sentido. "En el caso de los cigarros electrónicos, la Secretaría de Salud sostiene que son dañinos y que no se debe permitir su distribución y que no se debe autorizar que se importen, y esa es la postura que tiene la Presidencia. En ese ámbito confirmó que ayer mismo enviaría la carta a director de la OMS para exhortar la aprobación de todas las vacunas en uso a nivel global.

Pide probar desabasto, y la tunden/Reforma

A través de redes sociales, pacientes, usuarios y organizaciones tundieron ayer a la diputada morenista Patricia Armendáriz, quien pidió evidencias del desabasto de medicamentos, entre ellos los oncológicos. El pasado 12 de octubre, el propio secretario de Salud, Jorge Alcocer, reconoció que hay retrasos en la entrega de medicamentos a las farmacias de hospitales, pero lo atribuyó a la lentitud de los estados para notificar la recepción de piezas en los almacenes.

Futuro en juego/Reporte Índigo

Es muy difícil vaticinar o pronosticar lo que sucederá en la Ciudad de México y en el país con la pandemia de covid, principalmente, porque aún no se sabe qué vacunas pierden efectividad con el paso del tiempo o qué grupos de edad necesitarán un refuerzo, considera Alfonso Vallejos Parás, académico del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM. Sin embargo, aquí en el país, aún no se contempla la posibilidad de una tercera dosis y todas las vacunas que se han aplicado, solo tienen autorización sanitaria de emergencia por parte de la Cofepris. Al respecto, el 15 de octubre pasado, el secretario de salud, Jorge Alcocer, dijo que la aplicación de una tercera dosis de la vacuna se definirá en el primer trimestre de 2022.

Fracturas en el PAN por nuevas alianzas con la ultraderecha/La Jornada

La senadora del PAN Alejandra Reynoso Sánchez rechazó opinar sobre el revuelo que causó la noticia publicada ayer por La Jornada, con relación a que envió a su asesora Alicia Galván a un curso de adoctrinamiento con cuatro partidos ultraconservadores de Europa, entre ellos Vox, de España. En los tres años de la actual legislatura, la senadora guanajuatense Reynoso, a la que se liga con El Yunque, ha sido una crítica furibunda del gobierno de López Obrador y desde

la tribuna senatorial ha cuestionado la política de salud, la decisión de contratar médicos cubanos durante la pandemia y la gestión del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Preparan vacuna a los de 5 años... en EU/24 Horas

Después del 3 de noviembre, se prevé que los asesores de los centros para el Control y Prevención de Enfermedades autoricen la aplicación de Pfizer con dosis más pequeñas, a fin de iniciar la vacunación de los 28 millones de niños entre 5 y 11 años... En México, padres de adolescentes de 11 a 17 años con comorbilidades que ya registraron a sus hijos para ser inoculados, solo esperan indicaciones. Incluso el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, declaró que "por cada dosis que por estas sentencias de amparo desviará hacia un niño o una niña, cuyo riesgo es considerablemente menor, se le está quitando la oportunidad a una persona que tiene un riesgo mayor"; lo que generó enojo y crítica de padres, organizaciones y políticos de oposición.

En el país han muerto 979 personas por Covid-19 pese a estar vacunadas/El Economista

Aunque al haber recibido alguna de las vacunas contra la covid se reduce significativamente el riesgo de morir por el virus, se han presentado muertes de personas inoculadas aun con el esquema completo, según muestran datos del IMSS. De acuerdo con información proporcionada por el Seguro Social, vía solicitud de información con folio 0064101761821, hasta el pasado 2 de agosto, en el país se habían registrado 979 muertes de personas por covid con antecedentes de haber recibido alguno de los antídotos contra el virus; de ellos, en al menos 238 casos se trató de personas que habían recibido el esquema completo de inoculación. Las muertes de personas vacunadas contra el coronavirus en los registros del IMSS comienzan en marzo pasado, cuando en total se registraron 77 casos.

Covid-19: de 3 millones que se han recuperado, 60% presenta secuelas/La Razón

De los tres millones 129 mil 544 recuperados por covid en México, al menos 60% presenta el Síndrome postcovid que incluye síntomas como fatiga, falta de aire, taquicardias, ansiedad, dolor de cabeza y trastorno de atención, de acuerdo con la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia del Coronavirus, de la UNAM. Teletón reporta haber rehabilitado a más de mil personas, la Secretaría de Salud del Estado de México ha dado alrededor de 611 atenciones especializadas en rehabilitación, tanto física como respiratoria, y el IMSS, informó que hasta el 16 de agosto de este año, ha atendido a más de 178 mil pacientes con secuelas del virus, siendo los daños pulmonares, los que más persisten.

Vence cáncer en IMSS con trasplante de médula ósea/Ovaciones

Médicos del IMSS en el Hospital General Regional No. 1 "Dr. Carlos Mac Gregor Sánchez Navarro", trasplantaron con éxito las propias células progenitoras hematopoyéticas de Jaime, un paciente de 43 años con diagnóstico de Linfoma de No Hodgkin (Cáncer Linfático), con lo cual venció este padecimiento. El procedimiento realizado el pasado 2 de febrero del 2020, también es conocido como trasplante de médula ósea, porque las células progenitoras hematopoyéticas se obtienen de un tejido esponjoso que se ubica dentro de los huesos donde se producen las células sanguíneas y del sistema inmune.

5,069 casos positivos más de COVID en 24 horas/Crónica

Con un incremento de 5,069 nuevos casos confirmados como positivos a covid, la cifra total nacional de quienes han contraído el virus alcanza las tres millones 767,758 personas, en tanto que las nuevas defunciones reportadas en las últimas 24 horas fueron 424 decesos con una cifra total en el país de 285,347 víctimas fatales. En el Comunicado Técnico Diario, de la Secretaría de Salud se observa que las personas que se mantienen activas al virus, es decir que se contagiaron al menos en los últimos 14 días, aumentó respecto a la víspera en 598 nuevos casos.

OPS: México vive el mejor momento en la pandemia/La Razón, Milenio, El Financiero, Contra Réplica

La OPS aseguró que México atraviesa "el mejor momento de la pandemia" de la covid, pero advirtió que el número de muertes relacionadas con la enfermedad, aumentó. Ciro Ugarte, director del Departamento de Preparación para Emergencias y Reducción de Desastres de la OPS, declaró que la situación de México es positiva, pues se ha observado una baja en la transmisión del virus. Por su parte, la directora de la organización, Carissa Etienne, informó que se observó un aumento de las muertes en el país relacionadas con los contagios. En tanto, la Secretaría de Salud reportó que ayer se registraron cinco mil 069 nuevos contagios y 424 muertes por covid en un día.

Denuncian anomalías en tratamientos contra VIH/Eje Central

Pacientes y activistas de la organización VIHve Libre denunciaron irregularidades en la atención médica de personas que iniciaron tratamiento contra el VIH durante las últimas semanas en el Hospital de Infectología de la Raza. La organización

dio a conocer el caso de dos pacientes que recibieron Delstrigo, un antirretroviral que no se encuentra dentro de los protocolos aprobados por el Censida, como tratamiento inicial en este hospital.

Alertan expertos por aumento de osteoporosis entre los varones/La Jornada, El Sol de México

En México, una de cada tres mujeres y uno de cada cinco hombres mayores de 50 años experimentan alguna fractura por la fragilidad de los huesos de cadera, muñeca o columna vertebral, precisó Andrea Olascoaga Gómez de León, jefa de la Clínica de Osteoporosis del INR. En el Día Mundial contra la Osteoporosis, diversos expertos advirtieron que, aunque esta enfermedad es más común en mujeres después la menopausia, ha crecido la incidencia en hombres mayores.

Reciben 9.3 millones de vacunas/El Heraldo de México

México ha tenido la semana con la mayor cantidad de vacunas recibidas contra el covid, tras la llegada, desde el domingo pasado, de 9.3 millones de dosis. Así lo aseguró el director general de Birmex, Pedro Zenteno, al encabezar ayer la recepción de un embarque de 594 mil 360 dosis de Pfizer, con el cual se alcanzó la cifra de nueve millones 305 mil 500 vacunas. "Esta es la semana que más vacunas ha recibido México", dijo en sus redes sociales.

"Nos adaptamos a la pandemia, en tanto, el SARS-CoV-2 se adapta a nosotros"/Crónica

La formidable interacción entre el coronavirus SARS-CoV-2 y las células humanas ha sido develada, a través de la espícula (spike), también su genoma y las variantes y sus mecanismos evolutivos; se han desarrollado vacunas y tratamientos contra SARS-CoV-2 y se ha comprendido su capacidad de transmisión aérea. Durante su participación en la mesa, Adolfo Martínez Palomo, investigador del Cinvestav y Premio Crónica, refirió que hasta el día de hoy se han reportado cerca de 5 millones de muertes en el mundo, pero el Instituto para la Métrica de la Salud plantea que son más del doble, cerca de 12 millones de muertes. En México, las 284 mil que dice la Secretaría de Salud no coinciden con las 525 mil que dice este Instituto.

Los embarazos entre niñas y adolescentes no disminuyen/El Sol de México

Desde 2013, se registraron en el país más de un millón 355 mil nacimientos entre menores de edad, 70 mil apenas tenían entre 9 y 14 años, señala el Informe 2020 de la Estrategia Nacional para la Prevención del Embarazo en Adolescentes. Si bien la cifra alcanzó un punto crítico en 2015 y después empezó a descender, la pandemia frenó esa tendencia. Segob reportó que durante 2020 se registraron 373 mil 661 partos de madres menores. Por ello, diversas instituciones del gobierno integraron un grupo que plantea una reforma para homologar en todo el país "la edad mínima para el consentimiento de las relaciones sexuales".

CDMX Casi concluye vacunación, aunque fallo su meta fijada/Publimetro

En la CDMX, autoridades locales prevén terminar con la vacunación anticovid a todos los capitalinos mayores de 18 años el próximo 30 de octubre, es decir, dos semanas después de la fecha que se había fijado para inocular a los adultos de esta entidad. De acuerdo con el tercer informe de labores que Claudia Sheinbaum, entregó al Congreso de la Ciudad de México, el 100% de las personas mayores de 18 años tendrían su esquema completo de vacunación para la semana del 12 de octubre.

Cierran dos macroquioscos/Reforma, La Razón, Excélsior

La Sedesa informó que se trata de los ubicados en San Andrés Totoltepec, Tlalpan, y el de la Preparatoria Ricardo Flores Magón, Coyoacán. "Debido a la disminución en la demanda de toma de muestras para pruebas rápidas covid, que se ha presentado durante las últimas 11 semanas", detalló la dependencia. Seguirán en funcionamiento 14 macroquioscos y 117 centros de salud.

Gran avance en vacunación/Reporte Índigo

Quintana Roo es uno de los estados del país que más avance tiene en el esquema de vacunación completa, con casi 80% de la población que cuenta con dos dosis y el 93% con una dosis, informó el gobernador Carlos Joaquín González. Al respecto, la secretaria estatal de Salud, Alejandra Aguirre Crespo, detalló que el acumulado de dosis aplicadas en la entidad, de enero al corte de las 13:00 horas de ayer, es de un millón 996 mil 839 vacunas contra la covid.

Vacuna EU a niños de 5 a 11 años/Reforma, Ovaciones

Estados Unidos anunció ayer su estrategia para inmunizar contra la covid a los menores de 5 a 11 años con el fármaco de Pfizer, una campaña que podría comenzar en noviembre y que tendría cambios sustanciales respecto a la de adolescentes y adultos, según la Casa Blanca. Las novedades del plan del Gobierno de Joe Biden son que no habrá sitios de inoculación

masiva, se contratará a pediatras para que ayuden con la labor, se buscará vacunar en escuelas, y los frascos y las agujas para administrar las inyecciones serán más pequeñas. Las dosis también serán de una cantidad más baja (un tercio) a la usada hasta el momento.

Covid vuelve a poner en jaque al Reino Unido/Publimetro

El aumento de la transmisión de la covid y la alarma de los expertos en salud llevaron al gobierno británico a exhortar a millones de personas a recibir vacunas de refuerzo, pero rechazó los reclamos de volver a imponer restricciones como el uso obligatorio de cubrebocas en Reino Unido. El gobierno confía que las vacunas mantengan el virus a raya durante otoño e invierno. Casi el 80% de los mayores de 12 años han recibido dos dosis y se ofrece una tercera de refuerzo a los mayores de 50 años.

FDA aprueba refuerzo/Eje Central

Las vacunas contra covid fabricadas por Moderna y Johnson&Johnson podrán ser aplicadas en una dosis de refuerzo, determinó hoy la FDA. El refuerzo con Johnson&Johnson podrá efectuarse dos meses después de su aplicación, y la de Moderna o Pfizer a los seis meses de la segunda dosis. También el organismo estadounidense autorizó refuerzos con diferentes vacunas. Esto significa, por ejemplo, que aquellas personas que recibieron Johnson&Johnson podrían aplicarse como segunda dosis Moderna o Pfizer.